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M I T T E I L U N G  
 

aus der 6. Sitzung 
des Ausschusses zur Begleitung der Kindergarten-Neubauten 

am Dienstag, 15.11.2022 
 

 

Tagesordnungspunkt 3 AF-5/2022 
 
Gemeinsame Anfragen der Fraktionen von Bürgerliste Edermünde und Bündnis 90/ 
Die Grünen betreffend der Kita-Neubauten 
 
„Allgemeines: 
- Wie ist der Stand der Ausführung? 
- Wo sind Mehrkosten seit der letzten Sitzung entstanden? 
- Gibt es einen Bauzeitenverzug durch neue Vorkommnisse? 
- Erläuterung der Mehrkostensituation im Bereich Estricharbeiten 
Bereich Photovoltaik: 
1) Welche Annahmen liegen der Berechnung für die Größe der PV-Anlagen für die beiden Kita 

Neubauten zugrunde? 
Wir fragen u.a. nach:  
- kalkulierter Gesamtstromverbrauch einer Kita/Jahr? 
- kalkulierte Spitzenlast einer Kita? 
- Welche Gleichzeitigkeitsfaktoren bei den elektrischen Geräten wurden berücksichtigt? 
- Mit welchem Softwareprogramm wurden die Berechnungen durchgeführt? 
- Mit welchen Kosten wurde der Stromeinkauf kalkuliert? 
- Mit welchem Wert wurde die Stromvergütung kalkuliert? 
- Wurde die PV-Anlage mit einem Speicher kalkuliert? - Wenn ja, welcher Kapazität? 
- Welchen Amortisationszeitraum hatte die Berechnung? 
- Ist eine Flächenlast für eine PV-Anlage für die komplette Dachfläche in der Statik 
  angenommen worden? 
- Wenn ja, welche? 

2) Wie sieht der Rechenweg und das Ergebnis für die Größe der PV Anlagen für die beiden Kita 
Neubauten aus? 

3) Wie sieht der Kosten/Nutzen Unterschied zwischen 4% Nutzung der Kita Neubau Dachflächen 
und max. Belegung der Dachflächen aus. 

Wir bitte um Übergabe der Berechnungsunterlagen an die Ausschussmitglieder. 
Wir bitten den Architekten und die beteiligten Fachingenieure zu dem Termin einzuladen.  
Wir bitten um eine Baustellenbegehung direkt vor dem Sitzungstermin.“ 
 
Ausschuss-Vorsitzender Marc Nitzbon stellt fest, dass die Fragen unter Punkt „Allgemeines“ be-
reits durch die vorhergehenden Sachpunkte abgearbeitet sind. Zu den Fragen aus dem Bereich 
„Photovoltaik“ liegt eine Stellungnahme der Verwaltung vor. Diese wird als Anlage zum Protokoll 
genommen. Bürgermeister Thomas Petrich ergänzt, dass bei weiteren Detailinformationen in der 
Verwaltung Einsicht in die Unterlagen genommen werden kann. 
 

 
 
 
Edermünde, 22.12.2022 

https://rim.ekom21.de/edermuende/sdnetrim/UGhVM0hpd2NXNFdFcExjZTCJSMJxtpjKj05bbsXuHnS8TbxDWjWApUAk5tLFISTZ/Anfrage-AF-5-2022.pdf



